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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ;

Сплаву леса—большевистские
темпы

Транспорт древесины в 
нашем округе требует от 
работников лесозаготови
тельных организаций про
думанной и четкой рабо
ты. Главный вид транспор
та у нас—сплав древесины. 
Он требует быстроты лей 
ствий и использования всех 
возможностей.

Сплавщикам следует знать 
характер речек и проток. 
Задолго до начала сплава 
нужно быть в мобилиза
ционной готовности. Нель
зя сказать, чтобы работни
ки Остяко-Зогульского лес 
промхоза не знали этих 

> элементарных требований. 
Тем не менее в текущем 
году работы на сплаве 
древесины идут неудовле
творительно. В Добрино, 
например, пущено в сплав 
300 плотов, в Сургуте 26 
тысяч фестметров древеси
ны. Но ни одного бревна 
в гавани не пришло.

Наметившийся прорыв в 
работе по сплаву древе
сины объясняется неудо
влетворительной подготов
кой. Если мотофлот лес
промхоза, играющий ис
ключительно важную роль 
в первоначальном сплаве, 
отремонтирован во время, 
судоводители, мотористы 
на „хорошо* и „отлично" 
сдали технический экзамен, 
то другие отрасли подго
товительных работ имеют 
пробелы.

Ни работники сплавсек- 
тора—зам. директора по 
сплаву т. Тонкое, ни ди
ректор леспромхоза тов. 
Тесаков не изучили пол
ностью характер сплавных 
рек и проток. М ежду тем 
по речкам сплав проводит
ся не в первый год. В ре 
зультате в Сургутском ле
сопункте (Черная речка) 
получился разрыв между 
количеством древесины,под 
лежащей сплаву по речкам 
и количеством древесины, 
предназначенной для тран
зитного сплава. По графи
ку к месту формирования 
плотов для транзитного 
сплава ^о 1 июня следует  
приплав'ить 25000 фестмет
ров древесины, а по гра
фику транзитного сплава I 
июня должно выйти 30268 
фестметров(?!) По графику 
Добринский лесопункт дол 
жен начать сплав 5 мая 
и закончить его 19 июня. 
Фактически на Добринском 
лесопункте сплав начался 
24 апреля.

Ошибки в планировании 
имеют свое прошлое. Так 
на декабрь 1939 года по 

* Назымскому лесопункту 
планировалось уложить в 
матку 2000 фестметров 
хвойной древесины, в то 
время как товарищи Тон
кое и Тесаков знали, что

лесопункт в течение чет
вертого квартала, выпол
нив план, может загото
вить хвойной древесины 
для строительства матки 
всего лишь 1000 фестмет
ров. Неразбериха в плани
ровании—вот что затормо
зило успешный ход лесо
сплава.

В прошлом году работ
ники леспромхоза объясня
ли аварии, принесшие 
183000 рублей убытков, 
тем, что у них нехватало 
такелажа. В текущем году 
положение не изменилось. 
Сейчас нехватает около 
15000 погонных метров 
снастей, 8 штук лотов. 
Кстати сказать, лоты Ос- 
тяко-Вогульскому леспром
хозу дошли до станции 
Тюмень в апреле 1939 го
да. Только из за нераспо
рядительности дирекции 
леспромхоза отправитель 
груз отозвал и пустил в 
переплавку. Недостаток та
келажа — второй тормоз 
работ по лесосплаву.

Исключительно плохо в 
текущем году организова
но дело с привлечением 
на сплавные работы сезон
ных рабочих из колхозов. 
Ни один колхозник на 
сплавных работах не уча
ствует. В этом третий тор
моз работы сплавщиков.

Сплав начался. Для того, 
чтобы провести его по- 
большевистски, быстрыми 
темпами, нужны энергич
ные действия дирекции Ос
тяко Вогульского леспром 
хозз. Следует немедленно 
упорядочить планирование, 
приведя его в соответст
вие с задачами по заготов
кам и сплаву леса. Учиты
вая недостаток такелажа, 
помимо ходатайств в Обь- 
лес надо установить твер
дый график оборачивае
мости такелажа. Требует
ся также принятие, эффек
тивных мер для вовлече
ния колхозников в работы 
по сплаву.

За выполнение планов 
лесосплава, за сохранение 
древесины несет ответст 
венность перед партией и 
правительством директор 
леспромхоза т. Тесаков. В 
нужное время с его спро
сят отчет. Но не следует  
забывать, что местные пар
тийные организации и Со
веты районов обязаны все
мерно помогать работни
кам леса и сплава. Помощь 
партийных и советских ор
ганизаций должна быть ока
зана немедленно. Только 
при этих условиях можно 
обеспечить сплаву леса 
большевистские тем пы . 
Только при этих условиях 
можно осуществить прог
рамму лесосплава без ава
рий и потерь.

М. И. Калинин среди награж денны х медалями „За боевые 
заслуги" жен командиров РККА. Слева направо: А. А. Ш а-^  
рипова, Е .  II. Королькова, М. И. Калинин, М. И. Мартынова ^ 
и И. И. Калашникова.
Фото А . Грибовексго. • Фото-клише Т А С С . *

Присвоение звания Героя Советского 
Союза начальствующему и рядовому 

составу Красной Армии
За образцовое выполяе 

ние боевых заданий Коман 
дования на фронте борьбы 
с финской белогвардейщи
ной и проявленную при 
этом отвагу и геройство, 
звание Героя Со

Звезда* присвоено капита
ну Валентину Дмитрию Да 
ниловичу, капитану Знамен
скому Валериану Сергее 
вичу, майору Серебряно 

| ву Николаю Гаврилови
чу, старшему лейтенанту 

е-тского  ̂ф а х ь я Н 0 В у  Андрею Ефре*
Союза с вручением ордена|мовичу.
Ленина и медали „Залетая1 (ТАСС).

Установление воинских званий высшего 
командного состава Красной Армии

Указом Президиума Верховного Совета СССР уста
навливаются слетующие воинские, звания высшего 
командного состава Красной Армии:

Для  общевойсковых командиров—генерал-майор, ге
нерал-лейтенант,  генерал полковник, генерал армии, 
Маршал С ове тского  Союза.

Звания генерал-майора, генерал-лейтенанта и гене
р а л  полковника устанавливаются также для команди
ров различных родов войск.

(Т АСС).

НАГРАЖДЕНИЕ РАБОТНИКОВ 
М О С К О В С К О Г О  
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
У Н И В Е Р С И Т Е Т А

Указом Президиума Вер
ховного Совета Союза ССР 
в ознаменование 385-лет
него юбилея Московского 
Государственного универ
ситета за выдающиеся зас
луги в деле развития нау
ки, культуры и подготовки 
высококвалифицированных 
специалистов орденами и 
медалями Союза ССР наг
раждено 50 работников 
МГУ. (ТАСС).

Присвоение Московскому 
Государственном у  
университету имени 
М. В- Ломоносова

В ознаменование 185-лет
него юбилея Московского 
Государственного универ
ситета Президиум Верхов
ного Совета СССР при
своил университету имя 
его основателя—М. В. Ло
моносова.

(ТАСС).

Награждение начальствующего 
состава и красноармейцев 

Красной Армии
Президиум Верховного 

Совета СССР наградил ор
денами и медалями СССР 
за образцовое выполнение 
боевых заданий Командо
вания на фронте борьбы с 
финской белогвардейщи
ной и проявленные при 

|этом доблесть и мужество 
— 1746 человек начальству

ю щ его и красноармейского 
•состава Красной Армии, 
[членов семей начальству
ю щ его  состава, работни
к о в  госпиталей и граждан
ских учреждений.

(ТАСС).

ВЕСТИ И З  К О Л Х О З О В
СЕВ ЯРОВЫХ

СУРГУТ, 9 мая (по теле 
фону от наш. корр.). Ве
сенний сев яровых в Сур
гутском районе начался. 
Первые работы по весенней 
пахоте начал Черномысов 
скрй колхоз “Верный путь* 
(председатель Бобре
цов И. М).

Борьба за высокий уро
жай развернулась в Сургут
ском колхозе „Красный се
верянин*, в Тундринском 
—имени Сталина, Пилюгин- 
ском—„8 марта* и Высоко- 
мысовском— „Новый мир*. 
Полеводческие з в е н ь я ,  
включившись в социалисти
ческое соревнование, орга 
низованно ведут подборон- 
ку зяби и сев яровых. Всего 
по району на 7 мая вспа
хано земли 8 га, засеяно 
из них яровыми 6 га.

Весенний лов рыбы
Передовые колхозы Са 

маровского района, вклю
чившись в весеннюю пути 
ну, успешно борются за 
обилие рыбных продуктов. 
Самаровский колхоз уже 
завершил план рыбодобы
чи второго квартала. По 
боевому ловят рыбу репо- 
ловские колхозники. На 
Кондинском сору, приме 
нив ставной невод азово
кубанского типа, колхоз
ники добыли с начала пу
тины 45 центнеров рыбы. 
Реполовский колхоз вы
полнил план второго квар
тала по добыче рыбы на 
95 процентов.

Удачно ловят рыбу фро 
ловские колхозники. За де  
каду бригада, сЪстоящая 
из 8 человек, выловила 50|циеЙ.

центнеров рыбы. Кварталь
ный план колхоза рыбаки 
обязались выполнить к 15 
мая.

11 рыбаков Мануйлов- 
ского колхоза „Искра* ве
дут круглосуточный лов 
рыбы. С начала путины 
сни сдали государству 60 
центнеров рыбы.

* * *
Колхозы по Иртышу 

применяют ставные нево
да азово-кубанского типа, 
добиваясь хороших ре
зультатов. Установкой 
ставных неводов руково
дит стахановец рыбного 
промысла тов. Толмачев, 
прибывший из Тёмурин- 
ской МРС. Сейчас он ра
ботает в колхозах, обслу
живаемых СамаровскоЙ 
моторно-рыболовной стан-
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

О работе редколлегии 
стенгазеты

Работа редколлегии стен
газеты сложна и многогран 
на. Трудно работать ред 
коллегии, если у нее нет 
стенкоровского актива, В 
этом случае приходится 
перед каждым выпуском 
стенгазеты выискивать на* 
думааный материал.

Я работаю в редколле 
гиях стенгазет около 15 
лет; из них больше П лет 
— редактором. За годы ра
боты научился из писем и 
заметок стенкоров, иногда 
очень „расплывчатых", мно
гословных, улавливать ос
новное, перерабатывать за
метки и давать их в газе
ту в самом сжатом, но для 
всех понятном виде.

Сокращать письма и за
метки стенкоров, конечно, 
нужно осторожно, чтобы 
не исказить мысль автора. 
Некоторые думают, что 
всё ими написанное должно 
быть полностью помещено 
в газете, В этих случаях 
необходимо побеседовать  
с автором и рассказать 
ему, почему в стенных га
зетах не рекомендуется 
писать длинных заметок.

Исключительное значе
ние для привлечения чита
телей имеет художествен
ное оформление стенгазе
ты. Некоторые товарищи 
могут сказать, что в их 
коллективах нет художни
к о в — людей, умеющих кра
сиво писать заголовки. 
Если нет, то и в этом слу
чае беды большой не бу
дет. Хорошо оформлять 
стенную газету можно без 
затруднений.

В нашей стране тысячи 
газет и журналов на своих 
страницах печатают массу 
рисунков и разнообразных 
шрифтов. При желании ред 
коллегия всегда их может 
найти или раскрасить и на
клеить готовыми или пере 
вести через копировальную 
бумагу,  или скопировать 
при помощи с'Гекла в ок
не при обыкновенном днев
ном свете. С помощью это

го МОЖНО хорошо офор ; 
мить газету. |
Заголовок стенгазетымож-1 

но сделать постоянным, за 
меняя номера и даты вы
пускаемых газет. Э го дает 
возможность быстрее и ча- 
ще выпускать стенную га-| 
зету. |

Нельзя отказываться от пе
репечатки отдельных боль-1 
шой политической и хо
зяйственной важности ста-| 
тей из печатной прессы. Но 
ни в коем случае нельзя 
выпускать газету только 
из перепечатанных мате
риалов. Как правило, для 
статей политической и 
хозяйственной важности 
каждая редколлегия дол
жна иметь витрину, в кото
рой и следует помещать 
вырезки из печатных га 
зет.

Имея актив стенкоров, 
редколлегия всегда будет 
иметь много писем и за
меток и постепенно гото
вить их к выпуску в стен
газете. В этом случае ис
чезнет ненужная спешка, 
торопливость, недостаточ
ное продумывание пропус
каемых в газету заметок, 
несвоевременный подбор 
рисунков и т. п.

Задача редколлегии заклю
чается в том, чтобы, опи 
раясь на стенкоровский ак
тив, привлекать все боль
шее и большее количество 
стенкоров, учить их пека 
зывать положительные и 
вскрывать отрицательные 
факты в работе предприя
тия, учреждения, колхоза, 
артели и т. п. Надо нау
чить стенкоров улавливать, 
распознавать факты, инте
ресующие читателей.

Надо твердо запомнить: 
чем интересней газета, тем 
она привлекательней.А ин 
тересной газета станет тог
да, когда она будет иметь 
большое количество актив
ных стенкоров.

Н. Мельников,
редактор стенгазеты „За боль

шевистские темпы лесозаготовок*.

В иартяйном кабинете металлургического завода имени С. М. Кирова (Ма
кеевка, Донбасс) Е. И. Архипова консультирует по истории партии знатного 

металлурга, кандидата ВКП(б) орденоносца И. Г. Коробова.
Фото Е, Комма. Фото-клише ТАСС.

Т Е ОРЕ ТИЧЕСКИЕ  
СОБЕСЕДОВА НИЯ

Первичная партийная ор 
ганизация Самаровского 
районного Совета депута
тов трудящихся начала 
практиковать теоретиче
ские собеседования комму
нистов, изучающих „Крат
кий курс истории ВКП(б)“. 
Состоялось в апреле и мае 
три собеседования. 2 по 
первой главе истории пар
тии и одно на тему: 
„Апрельские тезисы
В. И. Ленина".

В теоретических собесе  
дованиях в районном Сове
те принимали участие 33 
коммуниста и комсомоль
ца. Беседы проходят ожив 
ленно. Все присутствую
щие принимают активное 
участие. Собеседования по
могли многим товарищам 
усвоить ряд положений и 
волнующих их вопросов.

Комсомолец т. Решетни
ков нам заявил:

„Изучая историю партии, 
я встретил много вопро
сов для меня неясных. Вы
ручили меня товарищи, при
нявшие участие в общей 
беседе коммунистов на по
литические темы. На вол
нующие меня вопросы я 
получил точные ответы. 
От души желаю, чтобы 
теоретические собеседова

ния стали системой рабо
ты в нашей первичной парт
организации".

Кандидат партии тов. 
Культикоз не твердо ус
воил вопросы, касающиеся 
„Крымской кампании". Ему 
было непонятно, почему 
выехал за границу Плеха 
нов. Теоретические собе  
седования помогли тов. 
Культикову разобраться во 
всех непонятных ему воп 
росах.

Организация теоретиче
ских собеседований — по
ложительная сторона ра
боты первичной парторга
низации. Следует, однако, 
отметить, что политиче
ские беседы в районном 

С ов ете  имели свои недо 
)статки. Так, например, со- 
[беседование проходило не 
по отдельным вопросам, а 

!в целом по главе учебни
ка. Эго затрудняло бесе
ды. Вскоре работники Са 
маровского парткабинета 
сумели заметить этот не
достаток и он был устра
нен.

Коммунисты и комсомоль
цы Самаровского районно
го Совета депутатов тру
дящихся и впредь будут  
собираться на теоретиче
ские собеседования.

Утренние политические 
занятия

Коммунисты первичной 
парторганизации окружно
го совета Осоавиахима 
самостоятельно изучают 
„Краткий курс истории 
ВКП(б)“. Кроме этогоеж е- 
дневно в 9 часов утра они 
присутствуют на полити
ческих занятиях. Д о 10 ча
сов коммунисты изучают 
отдельные вопросы теку
щей политики, знакомятся 
с последней информацией 
и повышают свои военные 
знания. Занятия ведутся 
по плану.

В апреле коммунисты 
окружного совета Осоави
ахима изучали решения 
VI Сессии Верховного Со
вета СССР, сейчас утрен
нее занятие они посвяща
ют подготовке к теорети
ческой конференции по 
апрельским тезисам В. И. 
Ленина.

С 7 мая первичная парт
организация совета О со
авиахима начала проводить 
теоретические собеседова
ния. Эго мероприятие спо 
собствует закреплению зна
ний, полученных коммуни
стами во время самостоя
тельной учебы.

Инициатива первичной 
парторганизации совета 
Осоавиахима заслуживает 
внимания. Она укрепляет 
пропагандистскую рабэт* 
партийной организаций

С КУСТОВОГО 
ПАРТИЙНОГО 

СОБРАНИЯ
8 и 9 мая в Самаров

ском клубе рыбников со
стоялось закрытое кусто
вое партийное собрание. 
Доклад о итогах IV обла
стной партийной конферен
ции сделал тов. Волков. В 
прениях по докладу вы
ступило около 20 человек. 
Коммунисты и кандидаты 
партии с. Самарово, отме
чая достижения областной 
партийной организации, 
подвергли большевистской 
критике недостатки, имею
щиеся в работе местных 
первичных партийных о р 
ганизаций.

Борьба за Балканы
П О Ч Е М У  И М П Е Р И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  ГО СУД А РС ТВ А  

С Т Р Е М Я Т С Я  П О Д Ч И Н И Т Ь  СВО ЕМ У В Л И Я Н И Ю  
Б А Л К А Н С К И Е  С ТРА Н Ы ?

В настоящее время од 
вим из важнейших узлов 
империалистических про
тиворечий в Европе явля
ются Балканы. Борьба за 
влияние на балканские стра
ны, подчинение их интере
сам империалистических 
государств, разгорается все 
шире. Англо-французские 
империалисты уж е не ог 
раничиваются экономичес
ким и дипломатическим 
давлением на государства 
Балканского полуострова, 
а развертывают здесь откро
венную подрывную работу. 
Итальянский империализм!

после захвата Албании так 
же не прочь добиться гос
подствующего положения 
на Балканах. С этой целью 
Италия стремится приб
рать к рукам торговлю 
балканских стран, повли
ять на их экономику. Же 
лая упрочить свое поло
жение на Балканском по
луострове, проникнуть в 
юго восточную Европу, 
Италия усиленно вербует 
себе сторонников и суме
ла уже привлечь к тесно
му сотрудничеству Вен
грию н Югославию.

Ч Е М  Ж Е  П Р Е Л Ь Щ А Е Т  
И М П Е Р И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  

Х И Щ Н И К О В  
Б А Л К А Н С К И Й  
ПО ЛУО СТРОВ?

Балканский полуостров 
имеет большое стратеги
ческое военное значение. 
Он связывает Европу с 
азиатскими и африкански
ми странами, владениями, 
богатыми сырьем. Само 
местоположение Балкан 
при обострении борьбы за 
господство в Средиземном 
море и контроль вад Су 
эиким каналом разжигают 
аппетиты у империалисти
ческих хищников.

Но кроме военно-страте
гического значения Балка 
ны играют для империали
стов большую роль, как 
богатейший рынок сбыта и 
источник сырья. Здесь ми

неральные, в частности, не
фтяные и лесные богат
ства. Наконец, балканские 
государства — поставщики 
разнообразной сельско-хо 
зяйственной продукции. 
Вывоз сырья и сельско 
хозяйственных продуктов, 
сырых кож, лесных мате
риалов, нефтяных продук
тов и масличных семян за 
последние годы увеличился 
в полтора раза. Вывоз сы
рья из Румынии, Греции и 
Болгарии составляет 5 0 — 60 
процентов всего вывоза из 
этих стран.

Проникновение англо
французского империали
зма на Балканы объясняет
ся его стремлением соз
дать здесь новый фронт 
войны против Германии. 
Приберя к рукам торгов
лю балканских государств,

англо-французский блок 
пытается расширить эко
номическую блокаду Гер
мании, а Германия в насто
ящее время является глав
ным потребителем балкан
ского сырья, основным по
ставщиком промышленных 
изделий для стран Балкан
ского полуострова. За 
время войны торговые сдел
ки Германии с рядом бал
канских государств значи
тельно увеличились. Бол
гарский вывоз в Германию, 
например, возрос с 9 про
центов и составил в 1939 
году 67,8 процента общей 
суммы вывоза из Болгарии.

Англо-французские импе
риалисты употребили не 
мало усилий к тому, что
бы расстроить торговлю  
Германии и Болгарии и ис
пользовать последнюю в
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Строить школы быстро

Сталинская забота о де
тях особенно ярко видна 
на примерах школьного 
строительства. Ежегодно 
правительство отпускает 
на строительство сельских 
школ сотни миллионов руб 
лей. В 1940 году нашей 
области на это мероприя 
тие ассигновано 4 миллио 
на 825 тысяч рублей.

В этом году в селах бу
дет построено 11 новых 
школ (в Я туторовском, 
Упоровском, Армизонском, 
Тарском, Дубровинскои, 
Ярковском, Микояновском, 
Самаровском, Березовском, 
Надымском и Ямальском 
районах), кроме того, в 
различных районах обла
сти необходимо доггроить 
29 школ. Всего, таким об
разом, должно вступить в 
строй 40 новых школ. В 
эти школы придет более 
8 тысяч учащихся.

Надо сказать, что дело 
школьного строительства, 
несмотря на огромные сум 
мы, отпускаемые прави 
тельством, находится в яв
но неудовлетворительном 
состоянии. Из года в год 
область систематически не 
выполняет плана строи
тельства новых школ. В 
1938 году, например, вме
сто 68 школ, сдано в эк- 
сплоатацию только 45. Бо
лее 4 тысяч детей не по 
лучили возможности учить
ся в новых школах. Это 
положение не исправлено 
и в 1939 году: и з42 школ, 
намеченных по плану, вы
строено всего лишь 23 шко
лы.

В селе Ощепково, Абат- 
ского района, начальная 
школа строится с 1937 го
да. Против сметной стои
мости в 148 тысяч рублей 
израсходовано 141 тысяча, 
а школа готова только на 
26 процентов.

В деревне Осиха, Боль- 
шереченского района,шко
ла строится тоже с 1937

и хорошо
года, готовность ее разна 
52 процентам. Лес, отпу 
щенный для строительства 
этой школы, райисполко
мом израсходован на дру
гие цели.

В Викуловском районе 
средняя школа начала 
строиться еще в 1935 году, 
но до сего времени не за 
копчена.

Плохо строят школы 
также в Кагановичском, 
Исетском, Н Тавдинском, 
Знаменском, Омутинском и 
других районах.

Мы имеем многофактов, 
когда средства и строи 
тельные материалы школь
ных строек расхищаются. 
В Муромцевском районе, 
например, в 1939 году бы 
ло расхищено более 50ты
сяч рублей, отпущенных 
на школьное строитель
ство. Здесь же из средств 
строительства средней шко
лы израсходовано 15 ты
сяч рублей на строитель
ство жилого дома.

Не лучше положение и 
со стройматериалами. В 
Любинском районе по рас
поряжению райисполкома 
из фонда школьного стро
ительства были переданы 
райпотребсоюзу известь и 
алебастр. Также н еп он аз  
начению расходуются строй 
материалы в Большеречен- 
ском, Викуловском и неко 
торых других районах.

Причины невыполнения 
планов школьного строи
тельства, разбазаривания 
средств и стройматериалов 
кроются в отсутствии опе
ративного руководства 
строительством школ со  
стороны отделов народно
го образования и отсутст
вии контроля за ходом 
строительства со стороны 
ряда исполнительных коми 
тетов районных Советов 
депутатов трудящихся.

Нзша область может 
строить школы быстро и 
х орош о.  Ведь сумели же 
выполнить планы школьно 
го строительства Иоиль- 
кульский, ^ ргутск и й , Ларь 
якский районы. В Сале- 
Харпе в 1938 году школу 
на 160 мест выстроили бук
вально в полтора месяца 
Эти примеры показывают, 
что там, где руководители 
районов проявляют дейст
вительно большевистскую, 
сталинскую заботу о детях, 
школы стпоятся быстро и 
хорошо. Там дети учатся 
в просторных, уютных по 
мещениях.

23 марта исполнитель
ный комитет областного 
Совета депутатов трудя
щихся обязал исполнитель
ные комитеты районных 
Советов безоговорочно вы
полнить планы школьного 
строительства. Дтя каждой 
стройки установлены кон
кретные сроки окончания 
строительства.

Задача каждого отдела 
народного образований и 
исполнительных комитетов 
установить конкретное, опе 
ративное руководство и 
контроль за ходом строи
тельства. Надо, чтобы каж
дый рубль, каждый кило
грамм строительных мате
риалов были использованы 
по назначению.

Задача всей советской 
общественности—окружить 
каждую школу заботой, 
организовать массовый 
контроль за своевремен
ным ходом строительства 
школ.

Во всех новых школах 
1 сентября должны зазву
чать детские голоса.

И. И. Орехов,

заведующий Омским облоно.

На темы дня

ВЫСОКАЯ ВЫРАБОТКА ТРАКТОРКСТА ТОВ. АЕПАТТХА
В тракторном отряде 

№ 20 Побочинской МТС 
тракторист Е. Лепатуха 
на тракторе ЧТЗ заборо

новал 291 гектар, выпол
нив сменное задание на 
205, 7 процента и сэконо
мив 128 килограммов горю
чего.

своих целях. В столице 
Болгарии Софии, сущест
вует специальный „британ
ский институт*, который 
занимается англо француз
ской пропагандой. Англи 
чане образовали в Болгарии 
ряд „обществ*. Они также 
должны были служить про
пагандистским и диверсион
ным целям английского им
периализма. Недавно ан
глийский агент Лорд Ллойд 
посетил столицы всех бал
канских стран, пытаясь при
влечь на сторону англо
французского военного бло 
ка государственных, поли
тических и общественных 
деятелей балканских госу
дарств.

Одновременно союзники 
пытаются закупить в неко
торых балканских странах, 
в частности Югославии,весь

урожай зерновых и всю 
продукцию цветных метал
лов. Франция обещ ает даже 
предоставить Югославии за 
ем на сумму 600 миллионов 
франков!

Крупная греческая бур
жуазия уже сейчас нахо
дится под сильным влияни
ем английского капитала. 
Английские займы состав
ляют две трети всех зай
мов Греции.

В апреле текущего года 
в Лондоне было созвано 
специальное совещание ан
глийских представителей на 
Балканах. Оно вырабаты 
вало директивы для даль
нейшей „дипломатической* 
работы. Хорошей иллюст
рацией по итогам работ 
этого совещания может

I служить следующий факт: 
недавно на Дунае было об 
наружено судно с бандой 
диверсантов, которые име
ли поручение взорвать один 
из важнейших шлюзов на 
этой реке, являющейся 
важнейшей магистралью пу 
ти в Германию.

Народы балканских стран 
многому научились на опы
те первой империалистичес
кой войны. Они не желают 
снова стать пушечным мя
сом для империалистов.

Решительно борясь про
тив поджигателей войны, 
защищая свою независи
мость, балканские народы 
стремятся к тесному сбли
жению с великим советским 
государством, подлинным 
сторонником мира, искрен
ним другом малых стран.

К Выборам Всесоюз
В ф изкультурны х ный коми 
ко л лекти в ах  тет по де
лам физической культуры 
н спорта при Совете На
родных Комиссаров Союза 
ССР и ЦК ВЛКСМ реши
ли провести выборы руко
водящих органов физкуль
турных коллективов в кол 
хозах. Дело это большое 
и ответственное. Готовить
ся к выборам должны ру
ководители физкультурных 
и комсомольских органи
заций. Вовлечь в эту под
готовку весь физкультур 
ный и комсомольский ак 
тив—б этом одна из глав
ных задач.

Выборы советов физкуль 
турных коллективов в кол
хозах проводятся с тем, 
чтобы мобилизовать физ
культурников, комсомоль
цев и всю колхозную МО 
лодежь на дальнейший про
изводственный подъем, на 
успешное окончание весен
него сева и выполнение 
плана рыбозаготовок. Вы
боры руководящих органов 
колхозных физкультурных 
организаций должны моби» 
лизовать молодежь на ак
тивное участие в работе 
физкультурных коллекти
вов. Они должны предше
ствовать мощному разво
роту физкультурной рабо
ты в деревне, росту новых 
колхозных физкультурных 
коллективов в нашем ок
руге, росту физкультурно
го актива и расширению 
армии значкистов ГТО в 
деревне, готовых в любую 
минуту защищать нашу 
страну от нападения вра
гов.

Выборы руководящих ор
ганов колхозных физкуль
турных коллективов следу
ет провести под углом бо
льшевистской критики. Ло
зунгом физкультурников 
должно быть—сделать физ
культуру и спорт делом 
всех трудящихся, поста
вить ее на службу социа
листическому труду и обо
роне нашей прекрасной ро
дины.

с * 0

На строительстве с о  среди- 
стрелнового тира ны апреля
Остяко-Вогульский окруж
ной совет Осоавиахима в 
поселке строит стрелко
вый тир. Строительство 
на сегодня развернуто сла
бо. Вся общественность 
не вовлечена в это строи
тельство.

Отдельные хозяйствен 
ные и профсоюзные орга
низации уже принимают 
активное участие в строи
тельстве тира. Профгруп
па рыбакколхозсоюза на 
строительство тира внесла 
500 рублей, коллектив 
Остяко - Вогульского* лес- 
продторга внес 300 рублей 
и кроме того выделил ло
шадей для вывозки леса. 
Местный комитет работни 
ков союза государствен
ных учреждений внес 200 
рублей.

Большую активность в 
строительстве тира приня
ли кружковцы штыкового 
боя и гранатометания и 
курсанты учебного комби
ната. Силами кружковцев 
и учащихся за один день 
7 мая бы ю  ра:корчевано 
1120 квадратных метров 
огневой полосы тира. Н е
смотря на это, многие ор
ганизации и профсоюзы не 
принимают никакого уча
стия. Стоит в стороне от 
строительства тира проф
союз учителей средних и 
неполных средних школ, 
союз политпросветработ
ников, союз работников 
почты и связи, суда и про
куратуры, финбанковских 
работников. Руководители 
этих профсоюзов только 
обещают выделить сред
ства на строительство 
тира.

Партия Ленина—Сталина 
учит народ владеть ору
жием, чтобы в любое вре
мя быть готовым к отпо
ру врага. Трудящиеся с 
неудержимой силой рвут
ся к знаниям военного д е 
ла. П оэтому наша задача 
состоит в том,чтобы обес
печить широкую общ ест
венную помощь строитель
ству тира.

* * *

Беречь противо-
социалистическую пожаРные 
собственность “ Н Е Е
ются важнейшим условием 
охраны социалистической 
собственности. Содержать 
в мобилизационной готов
ности все противопожар
ные приспособления и бо е
вые дружины— повседнев
ная забота партийных, со
ветских и хозяйственных 
органов. Укреплять и рас
ширять дело борьбы с воз
можными пожарами—-обя
занность руководителей 
МТС, МРС, колхозов, всех 
кооперативных и государ
ственных учреждений. Р у 
ководители предприятий 
обязаны сами лично наб
людать за выполнением про
тивопожарных технических 
правил.

Исключительное внима
ние соблюдению противо
пожарных мероприятий сле
дует уделять в летний пе
риод. Сюда входит: борьба 
за чистоту улии, оград, и 
помещений. Летом, начи
ная с 1 мая 1940 года, как 
правило, население нашего 
округа обязано строго соб
людать противопожарные 
правила и советы пожар
ных команд. Каждый граж
данин должен помнить, что 
в летний период вельзя 
разжигать костры вблизи 
строений, лесов, колхоз
ных полей.

Все трудящиеся нашего 
округа должны строго сле
дить за тем, чтобы везде 
выполнялись противопо
жарные технические пра
вила. Это обеспечит сох
ранность социалистической
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КРИТИКА
А Н Г Л И Й С К О Г О
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Видные политические дея- 
тели Англии выступают с  
резкой критикой военного 
руководства союзников и 
английского правительства. 
Газета „Санди Пикториэл" 
опубликовала статью Ллойд 
Джорджа. „Поражение в 
Норвегии,— пишет Ллойд 
Д жордж,—является одним 
из целой серии самых не
вероятных провалов в п о
литике английского прави
тельства... Мы послали в 
Норвегию наспех собран
ные экспедиционные вой
ска, которые были лише
ны самого необходимого 
вооружения. Все операции 
союзников в Норвегии но
сят на себе отпечаток не
компетентности и глупости. 
Англия готова пойти на лю
бые жертвы, но все они 
будут бесцельными для 
обеспечения окончатель
ной победы, когда руко
водство войной не только 
ошибочно, но беспомощно 
и глупо“.Э то руководство, 
—заключает ЛлойдДжордж, 
— должно быть заменено. 
„В противном случае ката
строфа неизбежна*.

Ллойд Джорджу вторит 
лейборист Герберт Морри
сон. Он заявил, что пос
ледние события в Норве
гии являются поражением, 
скрывать которое было бы 
самообманом и трусостью. 
Моррисон резко критико
вал правительство в лице 
трех министров—Чембер
лена, Саймона и Хора. „Не 
будет ли лучше для стра
ны,—сказал Моррисон,—ес 
ли они оставят свои по
сты*.

(ТАСС).

Рисунок В. Сорокина.
Англо-французский блок в действии.

Фвто-клише Т А С С .

Заседание английской палаты общин

ВО ЛНЕНИЕ  
В И Н Д И И

По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, в Ин
дии происходят волнения 
среди индусских мусуль
ман. 20 и 21 апреля во время 
столкновений убито 11 и 
ранено 69 человек.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ЧЕМБЕРЛЕНА

7 мая английский премь 
ер министр Чемберлен вы
ступил в палате общин с 
речью, посвященной пос
ледним событиям в Норве
гии.

Оправдывая отступление 
английских войск из райо 
на Тронхейма и Намсоса, 
Чемберлен заявил, что в 
военных действиях в Нор 
вегии не участвовала боль
шая армия. В действитель 
ности,— сказал Чемберлен, 
—там находилось немно
гим больше одной дивизии, 
наши потери в численном 
отношении были невелики. 
Если мы имели потери, то 
немцы потеряли еще боль
ше своих военных кораб
лей, самолетов, транспорт
ных судов и солдат.

Отвечая на упреки по ад
ресу правительства в связи 
с роспуском экспедицион
ного корпуса, предназна
чавшегося для помощи Ман- 
нергейму, Чемберлен объ
яснил, что экспедиционная 

|армия состояла из двух 
Настей. Одна часть явля
л а сь  передовым отрядом, 
\ который должен был нап
равиться в Финляндию в 
;первую очередь. Более 
крупная армия должна бы
ла последовать за первым 
отрядом. Когда закончи
лась финская кампания, эти 
войска были отосланы во 
Францию, где предполага
лось их использовать.

Посылка в Норвегию 
большого количества войск, 
—сказал Чемберлен,—за
висела не от наличия их в 
Англии, а от скорости, с 
которой они могли быть 
высижены в тех очень не
многочисленных портах, ко
торые были открыты для 
англичан в Норвегии. Про
вал плана союзников Чем
берлен объяснил, во пер
вых, тем, что союзники не 
смогли обеспечить себе 
аэродромы, откуда могли 
бы действовать истребите
ли, .во-вторых, тем, что 
Германия быстро перебро
сила подкрепление.

Подводя итоги военным 
операциям в южной и цен
тральной Норвегии, Чем 
берлен заявил: нет сомне
ния, что немцы одержали 
определенные успехи, со
вершенно ясно, что они 
заплатили за них дорогой 
ценой. Пока еще рано го
ворить, кто окончательно 
выиграл сражение. Кампа 
ния в Норвегии еще не 

I закончена.
| Чемберлен призывал па
л а т у  извлечь из операций 
I в Норвегии „полезные уро*
Iки“ и воздержаться от 

„СССР и внутренних разно 
гласий*.

ПРЕНИЯ
После речи Чемберлена 

в палате начались прения.
Руководитель лейборист 

ской фракции Эгтли зая 
вил, что политика тепереш  
него правительства являет
ся одним сплошным про

валом, что страна нуждает
ся в новых руководителях.

Видный консерватор Эме 
ри резко критиковал пра
вительство за ведение кам
пании в Норвегии. Эта кам
пания,—сказал он.—являет
ся типичной для всей по
литики правительства. Эме
ри потребовал создания 

подлинного национально
го правительства* с уча
стием лейбористов к пред
ставителей тред-юнионов 
(профсоюзов). Кроме того, 
он предложил создать спе 
циальный верховный ор
ган, который занимался бы 
руководством военными 
операциями.

Заместитель руководите 
ля парламентской фракции 
лейбористской партии Грин
вуд в своей речи потребо  
вал, чтобы нынешнее пра
вительство ушло в отстав
ку-

Лейборист Веджвуд ска
зал, что английское прави 
тельство должно перенять 
тактику Германии наносить 
молниеносные удары, не 
считаясь с желанием неко
торых стран, как, напри
мер,Швеции, Испании,Ита
лии, Португалии сохра 
нить свой нейтралитет. 
Вепжвуд потребовал, что
бы английское правитель 
ство направило еще боль
шее количество войск в 
район Нарвика.

Далее Веджвуд призывал 
к расширению торговых 
отношений с СССР.

(ТАСС).

ПАРТИЗАНСКОЕ  
ДВИЖЕНИЕ 
В Т Ы Л У  
У ЯПОНЦЕВ

Как передают из Чунци
на—нынешней столипы Ки
тая, вся провинция Хэбэй, 
занятая японцами, охваче
на партизанским движени
ем. В 127 уездах действу
ют китайские партизанские 
отряды, численностью от 
500 до 3 тысяч бойцов каж- 
дьй. Действующая в про- 4 
винции антияпонская на
родная армия насчитывает 
до 120 тысяч бойцов. Ак
тивность партизан не поз
воляет японцам покорить 
Хэбэй. Японское господст
во охватывает здесь толь
ко окраины городов, тогда 
как партизаны держат под 
своим контролем широкие 
пространства.

Местное население актив
но помогает партизанам, 
оказывая им материальную 
помощь. В городах, заня
тых японцами, часто появ
ляются антияпонские ло
зунги и плакаты.

Войска одиннадцатой ан- 
тияпонской армии недавн© 
разрушили две линии ж е
лезной дороги в районе 
Лунмынь. Поезд с японски
ми войсками сошел с рель
сов.

В горах и уездах Бэйань 
в течение 9 месяцев ус
пешные военные действия 
ведет третья объединен
ная антияпонская армия.

(ТАСС).

Военные действия
в Норвегии

Германское информаци
онное бюро передает, что 
за последние дни усили
лось давление англо фран
цузских войск в районе 
Нарвика. Германская ави
ация с успехом соверша- 

- ет  налеты на военно-мор
ские силы противника, на
ходящиеся около Нарвика 
и в северных фиордах.

Германские войска, встре
тившие сопротивление 
противника в районе Трю- 
силь в южной Норвегии, 
установили, что они сра 
жались не с регулярной 
норвежской армией, а с 
отрядом бывших в Фин
ляндии „добровольцев* 
различных национальнос
тей. Этот отряд уничто
жен. Остатки его скрыва
ются на севере в горах.

По английским сведе 
ниям союзные войска 
Норвегии продолжают ок 
ружать германские войска 
в районе Нарвика, Нор 
вежские войска достигли 
железной дороги, ведущей 
из Нарвика к шведской 
границе. На этой желез
ной дороге перевозилась 
железная руда из Швеции 
через порт Нарвик в Гер
манию, Чтобы осла
бить давление союзных 
войск на Нарвик, нем
цы постоянно перебрасы* 
вают на север большое 
количество самолетов. Бои 
в других районах Норве
гии продолжаются.

Как сообщает шведская 
газета „Стокгольме тид 
нинген*, в военных кругах 
Лондона предостерегают I

| против преувеличенных 
| надежд по поводу боев у 
Нарвика. Повидимому нем
цы уже успели хорошо 
укрепиться в то время, 
как союзники не имеют 
возможности в данный мо 
мент построить укреплен 
ные линии, подобные гер
манским. Можно приба
вить также, что бои здесь 
происходят при чрезвы 
чайно трудных климати
ческих условиях. Поэтому 
англичане не ожидают 
быстрого и победоносно
го исхода боев в ближай 
шие дни.

Как передают из Берли
на, германские власти в 
средней и южной Норвегии 
продолжают проводить ме
роприятия по обеспечению  
войск оружием и боепри
пасами. В состав герман
ского военно-морского фло
та включены 7 крупных,

10 небольших норвежских 
сторожевых судов.

Среди трофеев, захвачен 
ных германскими войска
ми в районе Ондальснеса, 
имеются 460 английских 
противотанковых винтовок 
с боеприпасами, 49 ору
дий, 60 гранатометов, 355 
пулеметов, 5.300 винтовок, 
4 с половиной миллиона 
патронов и много других 
боеприпасов.

Сопротивление норвеж  
цев в южной и средней  
Норвегии окончательно 
подавлено.

Норвежские войска, пре
следуемые немцами, пос
пешно отступают из райо
на Тронхейма в направле
нии Нарвика.

Германия производит вы
садку новых парашютных 
десантов в районе между  
Тронхеймом и Нарвиком.

(ТАСС).

Процесс редакторов 
„Дейли уоркер“

Из Лондона собщают, 
что процесс редакторов 
английской коммунистиче
ской газеты„Дейди уоркер44 
закончился. Суд, как и сле
довало ожидать, удовлет 
ворил иск Ситрина и шести 
других членов генерально
го совета тред-юнионов, 
обвинявших “Дейли уор- 
кер“ ,,з клевете".„Клевета44 
заключалась в том, что в 
декабре прошлого года га
зета разоблачала преда
тельскую деятельность ру
ководителей тред-юнионов 
и их сотрудничество с пра
вительством и предприни
мателями в ущерб интере
сам рабочих. Суд присудил в 
пользу Ситрина и компании 
„в порядке возмещения 
убытков44 крупные денеж 
ные суммы.

(ТАСС).

Ответств. редактор
А. И. РАТНИКОВ.

С а м а р о в ск о м у  К [ком бинату  
т р еб у ю т ся  на р а зн ы е р аботы , в 
ц еха  и на хозя й ствен н ы е р а б о 
ты , мужчины и женщины в н е
огран и чен ном  к оличестве. О б  
у сл о в и я х  найм а сп рави ться  в 
о т д е л е  к адров  К ом бината е ж е 
д н ев н о  с 2-х ч асов  дня до  5 ча
с о в  веч ера .

Дирекция.

М ол оч но-товар н ая  ф ерм а Г о р 
п о  и м еет  в б о л ь ш о м  в ы б о р е  
рассаду в сев о зм о ж н ы х  ц ветов . 

П р одаж а  р ассад ы  на МТФ.
Дирекция.
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